

Franqueo
Concertado

Diario Católico-Tradicionalista

EL ALMA NACIONAL

Es esta una bella frase que parece de un confin al otro confin de la patria española, y espontáneamente acude a los puntos de la pluma que el periodista esgrime y a los labios del orador que perora siempre acude.

No hay mitin en que no se pronuncie, no hay cronista que no la recuerde, no hay español que no la repita.

Y, sin embargo, pocos, poquísimos, saben decirnos qué es eso del alma nacional, cual es su esencia y cuales son sus elementos constitutivos y sus manifestaciones tangibles.

Si la revolución se apodera de la calle, y grita y alborota y destruye, dícese que allí palpita el alma nacional.

Si la vida pública se paraliza, y los de abajo atemorizan a los de arriba, y el orden se trastorna, y el desasosiego cunde y se propaga, no se duda en afirmar que es el alma nacional la fuerza impulsora de esos movimientos nerviosos que de vez en cuando experimenta la vieja y caduca sociedad.

Según esas peregrinas teorías, hay que convenir en que el alma nacional es un alma completamente revolucionaria, y un poco vólandera y quisquillosa...

Se parece, como se parece una gota de agua a otra gota, a eso que llaman opinión pública, a esa opinión versátil y tornadiza que un día aplaude y ensalza aquello mismo que el anterior condenara y vituperara y maldijera.

Pero... ¿será cierto que es esta el alma nacional?... ¿Será cierto que el alma nacional se ha vuelto revolucionaria, impúdica anarquista, roja?... ¿Será cierto que el alma nacional aprueba e inspira los escándalos, que nos avergüenzan, las injusticias que nos deshonran, las villanías que nos degradan?... No... Yo creo que, empeñados en no querer abrir los ojos a la luz, nos hemos forjado un concepto falso del alma nacional, de ese soplo misterioso que mueve nuestra lengua, y acucia nuestra voluntad, y fertiliza nuestro corazón, y enciende nuestra fantasía y vida presta a todo nuestro ser...

Yo creo que el alma nacional continúa sintiendo, queriendo, amando lo que objeto fué de la predilección de nuestros padres,

pero cuyos tradicionales sentimientos no explaya públicamente porque determinados elementos han copado la calle, el ambiente externo, merced a la complicidad vergonzante de los gobiernos y a la cobardía incalificable de los buenos...

Yo creo que el alma nacional es algo más noble, algo más digno, que ese instinto feroz que se complace en segar cabezas, incendiar palacios, derruir altares, amontonar escombros...

Yo creo que el alma nacional no aplaude ni autoriza las explosiones del odio populachero que blasfema, ni disculpa las demasías del tirano que oprime, ni transige con los escándalos del vicio que corrompe ni menos justifica las infamias del sectario que a los cuatro vientos pregona las excelencias de la traición y con la baba inmundada de la calumnia y de la injuria manchar pretende los hábitos sagrados del sacerdote y el honoroso y limpio uniforme del soldado.

Repitámoslo: Esa no es, no puede ser, el alma nacional, aquella heroica alma española cuyas hazas aun repiten los mares y los continentes del mundo entero, y de cuyo saber son testigos las academias de todos los pueblos y de cuya nobleza el hidalgo hablase con respeto en todas las regiones que alumbró el sol...

Para encontrar el alma española, para saber cuanto esa alma puede, es necesario preguntárselo a un español...

Y no son españoles—porque no llevan, no pueden llevar dentro de sí alma española—esos desdichados superhombres que han dado en la manía estúpida de ridiculizar a la patria, pintando de rojo a la matrona augusta que la simboliza, cubriendo la cabeza con el gorro frigio y poniendo en sus manos la tea que incendia, la piqueta que demuele y el hacha que asesina...

I. R. A.

Cuando una colectividad política de genuina significación revolucionaria se reúne y adopta secretos acuerdos, la gente bien avenida con el orden ya sabe lo que ha de hacer. Extremecerse, y luego vender papel los que lo tengan, enterrar los ahorritos en el rincón más escondido de la casa, ponerle un refuerzo a las cerraduras, comprar un fusil y retirarse temprano por las noches.

Acuerdo secreto supone próxima revolución, porque si los conjuncionistas se habiesen reunido para preparar un templatito electoral, es de suponer que no reser-

van sus actos ni sus propósitos. La reserva es tan completa, que los más activos reporteros han visto estrellar su curiosidad contra la puerta de hierro del antiguo palacio señorial, convertido hoy en Casa del Pueblo de Madrid; Salvatella, que presidió las sesiones, se muestra reconcentrado, inexpressivo, mudo como una esfinge. Pablo Iglesias calla misterioso cuando le preguntan. Quejido no deja escapar ni su apellido por la cerrada boca.

Yo, que nunca les he tomado en serio, llegué a intrigarme y quise indagar el tenebroso secreto. Hablé a un veterano: defensor de la República, planteándole con todo descaro mi deseo.

El veterano, sonriendo, escéptico y enigmático, prometió facilitarme una nota.

Al día siguiente, siempre sonriendo, como la «Gioconda», el veterano puso en mis manos un papel.

¿Qué decía el papel?

Ahora lo veréis; soy a copiarlo íntegro. Me llamarán delator, pero también yo me sonrío. No me importa; delatemos en aras de la paz de España.

«Acuerdos adoptados por la asamblea de delegados republicanos celebrada en Madrid con asistencia de los jefes de batallones volantes. (Deben ser los innumerables republicanos colocados por medio de volantes en las brigadas municipales.)

- 1.º Hacer la revolución social.
- 2.º No aceptarla de los que han sido su rémora. (Esto debe ser una indirecta para Lerroux y don Melquades.)
- 3.º Hacerla por sí y ante sí.
- 4.º Exterminar a los traidores del partido que, sirviendo a Gobiernos contrarios a nuestra Institución, tratan de imponerse o hacerse los necesarios. (¡Ay Gumerindo, qué mal te veo!)
- 5.º Liquidación, política y financiera, a todos los que antes de la revolución participaron en el gobierno del país.
- 6.º Examen de los diputados republicanos respecto a su conducta, fines y aprovechamiento a la idea.
- 7.º Pasar por encima de todo para llegar a todo.

No decía más el papel y no era poco. Quise, sin embargo, ampliarlo, y busqué otra vez al veterano. Me recibió con su eterna sonrisa enigmática.

—¿Pero, es posible?

Lo fué. Los acuerdos que se consiguen en este papel se adoptaron en una reunión de jefes y delegados republicanos de provincias celebrada en Madrid el primero de Septiembre de 1872.

—Amigo veterano, usted es un guasón.

El veterano dejó de sonreír y dijo: —Así eran los acuerdos secretos de los republicanos de hace ochocientos años. Si quiere conocer los de ahora, también puedo decirselos.

—Acabásemos.

—Pues en seguida, los sabrá V.

Se acordó en secreto arbitrar unos cuartejos para propaganda electoral y gestionar, mediante un

arreglito en Gobernación, media docena de actas que les hacen a los prohombres mucha falta.

Y de nuevo el veterano de la República sonrió escéptico, frío y enigmático como la «Gioconda».

Cirici Ventalló.

Redreçament

Ho es una soperba manifestació de redreçament la que en aquesta lluita electoral dona la Comunitat jaumista de Girona.

Tothom, amics i adversaris, se'n donen compte de que en el nostre camp hi resten encara energies per a fer bona feina.

I cal qu' es fassi aquesta feina. Se'n titlla de pertoradors, ¿Qué pertorvem? Els projectes de l' enemic? En bona hora. Tan-de-bó t' haguessem feta anys ha, aquesta feina. Ara seriem respectats per lo que som i representem.

Contra naltres, els jaumistes, s' acoblen tots els elements. Fins els qui ab naltres concorden en punts capdals, apunten els seus trets a la nostra Bandera immaculada.

No hi fa pas res; lluitarem, que la lluita es la vida i no volem morir.

Qui no vulga respectar el dret a viure de la nostra comunitat, deu trovarnos a son enfront.

Qui, per contra, respecti la personalitat nostra, podrá esser el nostre company, el nostre amic.

Ningú deu estranyar qu' ens redreçem; qu' entàirem la Senyera ben alta, per damunt de les testes dels homes entoçudits, encegats per les afecions de terra baixa...

Tenim deures contrets envers Deu i envers la Patria, i per aquestos dos altíssims sentiments del cor creyent, envers la Monarquia tradicional que lluita per la perseveració del culte an aquells capdals principis de governació dels pobles i dels individus...

Per damunt de tot i avans que tot cridarem sempre: ¡Visca el Rei per Deu i per la Patria!

VERO.

Crónicas barcelonesas

Don Telesforo votará a Cirici

Paseaba solo por el aristocrático paseo de Gracia uno de estos días pasados cuando me encontré con el bueno de don Telesforo, que es un señor a quien conocí el pasado verano y que por los informes que pude adquirir vive en uno de esos pueblos tan simpáticos y atractivos que el distrito de Torroella de Montgrí tiene ocupado solo por las cosas familiares y teniendo en completo olvido todo lo que a política se refiere. Vino, según me dijeron, de América con su capitalito hará unos quince años, cuando el tenía únicamente cuarenta y aquí en Cataluña se casó y aquí se propuso terminar tranquilamente sus días endulzados por los amores y ternuras que

le prodigan su esposa y sus dos hijos, dos muchachos gordiflones y en cuyos ojos se adivinan ya a los nuevos pancistas dignos sucesores de su padre.

Después de saludarnos afectuosamente pregunté con vivísimo interés lo que por allí pasaba diciéndome entre otras cosas:

—... También estará V. enterado de que son varios los candidatos que se presentan en el distrito de Torroella; yo no estoy afiliado a partido alguno, como ya sabe, más esta vez sí que le aseguro no votar en blanco. Entre los demás candidatos y Ventalló hay una gran diferencia, lo primero lo pesan nada, absolutamente nada, la prueba nos la ha dado este diputado que tenemos que solo ha servido para mandarnos un cuñado que seguramente será tan funesto como el si sale elegido y para desagradecer los favores que a nuestro distrito debe, pues el acta le sirvió para escalar más pronto y de un modo menos difícil un buen puesto, puesto que le dá algo más positivo que los honores, en cambio el segundo por sus relevantes condiciones de inteligencia y actividad promete ser el Diputado popular.

—Yo creo que sí, que hará todo lo que pueda—le dije yo.

Además que sus escritos al mismo tiempo que nos proporcionarán solaz y esparcimiento, servirán para poner en el lugar que les corresponde a unos cuantos señores politieastros que están arruinando a la Patria.

Y como Cirici con el acta de Diputado no tendrá entonces miedo a la cárcel, claro que sabríamos muchas cosas, muchas anormalidades que ahora por nuestra desgracia desconocemos...

Quedó conforme conmigo don Telesforo y nos despedimos luego, continuando él su paseo y dirigiéndome yo a mi casa. Antes de llegar a ella cruzó por mi mente esta idea que será una perogrullada, pero que se me presentó vestida con las galas que lleva la sentencia: las inteligencias privilegiadas siempre son reconocidas y nosotros delante de ellas inclinamos nuestras pobres cabezas que han nacido para formar parte del anónimo montón.

Es verdad que lo sabía, más don Telesforo me lo hizo recordar.

El Barón de las Tres Marias.

Generales

De Palamós:

El Ayuntamiento, en su última reunión, entre otros acuerdos de escasa importancia tomó el de subvencionar con 100 pesetas la escuela graduada de niños para aumentar la suma de 303 pesetas presupuestada para la adquisición de un aparato para proyecciones.

Dada cuenta de una instancia suscrita por algunas señoras y personalidades de esta villa solicitando que el Ayuntamiento patrocine el concurso de encajes y blondas hechas a mano acordado para

la próxima fiesta mayor, se acordó acceder a lo solicitado, nombrando para formar parte de la comisión al concejal don José Montaner, conceder para la instalación de la exposición los locales de la Escuela de niñas y otorgar una subvención de 300 pesetas con la condición de que entre los premios se conceda uno a la obrera mayor y otro a la menor de las de esta villa que tomen parte en el concurso.

Hállase enfermo de alguna gravedad en Olot el conocido banquero don Martirián Puigmitjà.

Hacemos sinceros votos por el restablecimiento del paciente.

Hemos recibido el primer número del segundo año de la reputada Revista mensual *Religión y Arte*, publicada por la antigua Casa de Ornamentos para Iglesia de Hijos de M. Garin.

La Revista ha aumentado sus páginas a 24 y empieza admitiendo suscripciones a 150 ptas. año, regalando a cada suscriptor un *Cupón-Vale* de gran utilidad.

En su parte literaria y gráfica, continúa el precedente que tan bien sentó en su primer año de vida.

Forma el cuerpo de la Revista, la sección oficial con detalle minucioso de nombramientos y vacantes.

Se han devuelto 500 ptas. al recluta del cupo de Campdevánol Enrique Morell Casanoya.

Dicen de Breda que las últimas nevadas han producido grandes perjuicios no sólo a los agricultores, si que también a los negociantes en alfalfa de aquella población los cuales so han visto obligados a hacer huelga forzosa a causa de las bajas temperaturas y al mal estado de las carreteras. La temperatura ha llegado a 20 grados bajo cero.

El notable «Orfeo Serafich», de Arenys de Mar compuesto, con sus tres secciones, de un centenar de orfeonistas, ha dado un concierto público en el espacioso salón de actos del Círculo Moral de la vecina población de Arenys de Munt, que resultó un éxito completo para dicha entidad artística.

Asistió al acto un gentío inmenso, que no cesó de aplaudir a los orfeonistas, obligándoles a repetir casi todos los números. Al final el «Orfeo» fué ovacionado y obsequiado con una artística lazada para la *senyera*.

Al padre del recluta Ramon Arau Parramón de Olot se devuelven 500 pesetas de las ingresadas para acogerse a los beneficios de la nueva ley de reclutamiento.

Documento notable.—L' *Osservatore Romano* ha reproducido una carta del Episcopado Veneto, fechada en Venecia en mayo de 1899, y en la que aparece en primer término la firma de Su Santidad Pio X, siendo Cardenal Pa-

La Conjunción se reunió y...

Se adoptaron varios acuerdos secretos.

Los periódicos, al hablar de las asambleas celebradas en la Casa del Pueblo de Madrid, han consignado esta coletilla.

Secretos acuerdos. He aquí algo que, no diciendo nada, puede que decir mucho.

MADRID

La Conjunción se reunió y...

Se adoptaron varios acuerdos secretos.

Los periódicos, al hablar de las asambleas celebradas en la Casa del Pueblo de Madrid, han consignado esta coletilla.

Secretos acuerdos. He aquí algo que, no diciendo nada, puede que decir mucho.

Sastrería para señores Sacerdotes de Agustín Bassedas Diaz

calle de Angel Guimerá, 8 y 12. — BAÑOLAS —

Se confeccionan toda clase de prendas en dicho ramo; sofana primitiva sin mangas, sofana española, francesa y romana, balandrán (a) llova, diletas, manteos, baionas, palaciegas, mugetas, etc., etc.

Para informes en Gerona, JUAN MATAS tienda de Tejidos, Géneros de punto y Mercería.

Rambla de la Libertad, 15 (lado del río, frente del Café Norat)

BANCA PUIG

Minali 2 Gerona

Este establecimiento que acaba de abrirse al público participa a sus numerosos y distinguidos clientes que se encarga de las siguientes operaciones bancarias:

Negociación de valores y cupones nacionales y extranjeros. — Operaciones de Bolsa. — Cambio de billetes y monedas de todas clases.

Cuidase también de mandar a Bélgica las Cédulas Argentinas y Uruguay para ser timbradas antes del 5 del próximo Marzo según disposición del gobierno de aquella nación

triarca de Venecia, carta que se elevó entonces a los Poderes públicos como protesta energética contra el proyecto de ley presentado por aquellos sobre la absoluta necesidad de que el acto civil precediese a la celebración del Sacramento del matrimonio.

Hoy, como es sabido, de nuevo el gobierno de Italia quiere reproducir ese proyecto de ley, que en tanto merma las atribuciones de la Iglesia, y los periódicos católicos italianos se disponen a la lucha, uniéndose su protesta a la que hace días dirigió al gobierno el presidente general de la Unión Popular de los católicos de Italia.

Desde SALT

El domingo pasado tuvo lugar en el espacioso campo de sport del Patronato de jóvenes del vecino pueblo de Salt dos partidos de foot ball entre el segundo y tercer equipo del Patronato de San Pedro Claver de esta ciudad contra el primero y segundo del sobredicho Patronato.

La atención del numeroso público, estuvo toda la tarde fija entre los del primer encuentro, pues ambos bandos jugaban con bastante acierto y gran entusiasmo; seguramente se hubiera concluido el desafío, dando resultado 0 goals, a no ser un desgraciado accidente del portero del Patronato de San Luis, el joven Narciso Cat, que dejó ganar dos goals al bando contrario. Este desafío trajo mucha concurrencia al mencionado campo, pues se reunió un contingente de 100 a 150 jóvenes, y otro tanto de público que seguían con gran interés el juego de sus compaños.

—Para el domingo próximo, la sección «Art Modern» compuesto de unos 25 jóvenes tiene proyectada una excursión al pueblo de Bañolas, dando en uno de sus teatros una representación teatral. Son varias las personas que desean acompañar a sus pequeños artistas.

—Para el día 15 los mismos jóvenes de «Art Modern» están preparando un acontecimiento teatral, inaugurando en su local social un precioso drama titulado «El Mulato de Morillo», debido a la pluma del distinguido médico y entusiasta protector del Patronato don Ramón Sambola, quien dará mayor realce al acto, dando una conferencia cuyo tema será: «Instrucción i educación de la juventud per medi del sport.» Para el mejor desarrollo de la mencionada obra se están haciendo trabajos de reforma en el local de dicho Patronato.

piación de fincas en término de Bardiis, con motivo de la construcción de la carretera de Lérida a Puigcerdá trozo primero.

Ha fallecido en Piera la respetable señora doña Prudencia Rovira de Junyent, madre de nuestro distinguido correligionario y compañero en la prensa don Miguel Junyent, director de El Correo Catalán.

Señora de relevantes virtudes, la finada era queridísima entre sus numerosas relaciones por la afabilidad, que la convertía en el amparo de los pobres.

Reciba su distinguida familia en especial su atribulado hijo don Miguel la expresión de nuestro pésame más sentido.

Por la guardia civil fueron detenidos en San Jordi los vecinos del propio pueblo M. Carrer y Ana Tallada como autores del hurto de 30 kilogramos de nabos de un campo, propiedad de Dolores Rama.

Dichos sujetos fueron puestos a disposición del Juzgado.

En Lérida han celebrado una reunión los representantes que integran la coalición de las derechas, acordándose proclamar las siguientes candidaturas para diputados a Cortes en las próximas elecciones generales:

Para la capital, don Ricardo Ramos; para Seo de Urgel, don Eduardo Aunos; para Tremp, don José Pascual de Zulueta, y para Sort Viella, don Francisco de Borja de Lianza, barón de Permisán.

Alcaldía Constitucional de la Inmortal Gerona

Rectificación del Censo Electoral

Hallándose próxima la época de la rectificación de las listas del Censo Electoral a los efectos prevenidos por el R. D. de 21 de Febrero de 1910 y debiéndose cumplir con la mayor exactitud posible lo determinado en las reglas 3.ª y 4.ª de su art. 2.º, esta Alcaldía invita a todos los vecinos de este término municipal que reuniendo las condiciones necesarias para tener derecho electoral y no se hallaren inscritos en el Censo respectivo, o vinieren continuados en las listas electorales vigentes en diferente Sección o calle de las que al efecto les correspondiere por virtud de su actual domicilio se sirvan dar conocimiento a esta Alcaldía, por todo el presente mes, para que, previa comprobación de los antecedentes oficiales obrantes en estas dependencias municipales puedan formarse las respectivas relaciones de traslados, inclusión o exclusión; advirtiendo que transcurrido dicho plazo, no será ya posible admitir reclamación alguna en el sentido expresado.

El Alcalde, Francisco Coll Turbau.—Gerona 3 de Febrero de 1914.

Hotel del Centro

(Antes Fite) CIUDADANOS, 4 Este antiguo y acreditado establecimiento ha sido totalmente reformado y puesto a la altura de los mejores en los de su clase por su nuevo director Francisco Camps. La casa cuenta con cincuenta habitaciones.—Dos magníficos y espaciosos comedores.—Salón de lectura.—Precioso jardín.—Comedor de verano.—Luz y timbres eléctricos en todas las habitaciones.—Teléfono.—Servicio a la carta y a cubiertos.—Servicio especial para viajeros.—Cocina francesa y española. Cuchos a la llegada de todos los trenes.—Garage.—Se habla francés e italiano

Eclesiásticas

La combinación de prelados sobre la cual conferenciaron anteayer el presidente del Consejo, el ministro de Gracia y Justicia y el Nuncio de S. S., no se ultimarán tan pronto como se creía, no tanto por el número de Prelados como porque el gobierno quiere proceder con mucho tiento, sobre todo en la provisión del obispado de Barcelona que es una de las vacantes.

Parece que ciertos elementos trabajan y se mueven para que el obispo de esa diócesis sea catalán y a ser posible, de la misma significación que el difunto doctor Morgades.

Para el arzobispo de Valencia, el candidato que cuenta con mas probabilidades es el obispo de Seo de Urgel que por ser valenciano, trabajan para que sea nombrado todas las fuerzas vivas de aquella capital.

En la Secretaría de Cámara de este obispado se han recibido los edictos siguientes:

Beneficio con cargo de maestro de ceremonias, en la Catedral de Badajoz. Plazo treinta días, que termina el 1.º de Marzo próximo.

Canonía con el cargo de secretario capitular y primer maestro de ceremonias, en la Catedral de Santiago de Compostela. Término cuarenta días, que concluyen en 11 de Marzo próximo.

Beneficio con cargo de segundo maestro, en la Catedral de Santiago de Compostela. Plazo treinta días, que termina el 1.º de Marzo próximo.

Beneficio en la Catedral de Sevilla. Término treinta días, que concluyen el 1.º de Marzo próximo.

Locales

Requeté Jaurista de Girona

Convocatoria Havent sigut aqueixa entitat atentament invitada pera concórrer a la professó que anyalment se celebra pera la publicació de la «Santa Butlla» y que sortirà si a Deu plau de l' Iglesia del Carme lo proper diumenge dia 8 del corrent, se convida a tots els socis pera les 7 y mitja del mati del mateix dia, essent '1 punt de reunió l' hostatje social.

S' agrahirá la major asistencia y puntualitat posibles.

Hereditado Café

Se vende por no poder atender al negocio sus dueños.

Darán razón calle del Progreso número 7 Gerona.

Aprovechando su estancia en Madrid, nuestro particular amigo el señor Riera, Presidente de la Diputación Provincial, ha visitado al Ministro de Instrucción Pública y al de Fomento gestionando entre otros asuntos, el establecimiento del grado superior en esta Escuela Normal y el libramiento de varias cantidades afectas a caminos vecinales.

¿Sabéis cual es el alimento mundial más sano y nutritivo? El Caldo de Cereales «Vigor» del doctor Falp.

Concedese el retiro para figurar al teniente coronel del regimiento infantería de Asia, don Julio Casaseca Domínguez de la Torre.

A nuestros lectores que tengan contritos, tos y dolores de garganta, les recomendamos las PASTILAS CRESCO; son excelentes, saben bien y cuestan 50 pesetas.

El domingo pasado se celebró en esta capital un match de football en el campo de Marte en el que jugaron el primer equipo de Club Esportivo de Cassá de la Selva y el segundo del Gerona Sport de nuestra ciudad.

Trabajaron los dos equipos con mucha ligereza, reinando gran entusiasmo entre la concurrencia. Quedaron empatados a 1 goal los dos teams.

Descanse en paz el difunto capitán general.



A todos los enfermos,

La Emulsión SCOTT, ofrece una manera segura y rápida para restablecerse, renovando las energías vitales y adquiriendo salud y fuerza, como lo prueba la carta que sigue: «Hacia tiempo, que mi esposa leida de 36 años vivía sufriendo de debilidad general y estaba tan débil que no podía hacer ningún trabajo, pasándose los días echada con dolores en la cabeza y en el cuerpo. La Emulsión SCOTT, ha operado un cambio completo en ella; se encuentra bien y con energías para atender a sus quehaceres domésticos como en otros tiempos.» Tiburcio Alonso, Prior (León) 17 de Abril de 1913. Para recuperar el buen semblante perdido, adquirir vitalidad y gozar de una salud duradera es preciso exigir la auténtica

Emulsión SCOTT

la cual ha conservado durante 38 años un nombre sin tacha para curar a los enfermos y fortalecer a los débiles. Una muestra gratis le será enviada por D. Carlos March, Calle de Valencia, 333, Barcelona a cambio de 75 cts. en sellos para el franqueo.

El señor Presidente de la Cruz Roja de esta ciudad recibió del señor Criado el siguiente telegrama en contestación al que se le mandó invitándole para que asistiera a los funerales en sufragio del alma del capitán general Polavieja.

Hoy se celebran en la Iglesia Parroquial de Santa Susana del Mercadal solemnes funerales en sufragio del alma del conocido hacendado don Avelino Sala recientemente fallecido.

Reiteramos con tal motivo nuestro pésame a su atribulada familia.

LA HORMIGA DE CRO Ilustración catalica que se publica en Barcelona, contiene 16 páginas de información gráfica mundial y 20 páginas de lectura amena y ortodoxa con interesantes novelas intercaladas en forma encuadrable. Suscripción, diez ptas. al año. Se suscribe en todas las librerías.

Con toda solemnidad tuvo lugar ayer en la iglesia de Nuestra Señora del Carmen, el oficio funeral que la Comisión Provincial de la Cruz Roja dedicaba a favor del que fué Comisario Regio de la Cruz Roja Española Excmo. señor don Camilo Polavieja. En la parte central del templo se destacaba un severo túmulo cu-

bierto con las enseñas de la Cruz Roja y de la Patria.

La Schola puerorum que con tanto acierto dirige el Rdo. Padrón y la Comunidad de presbiteros debidamente reforzada entonó la hermosa y grave misa gregoriana de difuntos con acompañamiento de armonium asistiendo en lugar de preferencia entre otros el Gobernador civil señor Carballido y Bugallá, el general gobernador señor Castellary, el general de brigada señor Vitoria el teniente alcalde don A. de Quintana en representación del señor Alcalde, el coronel del Regimiento de Asia Sr. Urrioste, el coronel de la zona señor Pieserra, primeros jefes y oficiales de todos los cuerpos e institutos, una nutrida representación de jefes y oficiales del Regimiento y además los señores Roca, Almeda, Rdo. doctor Bordas y otros que sentimos no recordar.

Descanse en paz el difunto capitán general.

MARIA RAMIO FERRERÓS Profesora en Partos de la Maternidad Provincial y sala de Partos del Hospital. Calle del Progreso, 4, 2.ª, 2.ª.—GERONA.

¡Artríticos! Así como tras la tempestad viene la bonanza, así también tras los agudos dolores del reuma, ciática, arenillas, mal de pie, cólicos nefríticos, neuralgias, etc., viene el reposo y la salud merced a un remedio tan valioso como la «Piperazina doctor Grau.»

El señor Presidente de la Cruz Roja de esta ciudad recibió del señor Criado el siguiente telegrama en contestación al que se le mandó invitándole para que asistiera a los funerales en sufragio del alma del capitán general Polavieja. «Presidente Cruz Roja.—Agradecidísimo deferencia delegado. Usia representación funerales involuntariamente comisario regio.»

El mejor laxante depurativo es el THE ALPINO. Previene y cura el Estreñimiento, las fiebres Gástricas, Tifus, Virruels, Sarampión, Grippa, etc. Es la salvación de los niños, previene y cura la mayoría de sus dolencias. Véncese en Farmacias y droguerías. Agente en esta provincia: don Salvador Verdari, Carretera Barcelona, 5 tienda de comestibles.

DURANTE el embarazo, conviene tomar el Jarabe Hipofosfito Salud.

Hállase enfermo de cuidado a consecuencia de una pulmonía el digno teniente coronel jefe de la Guardia civil de la provincia don Ricardo Morell.

Hacemos sinceros votos por la mejora y restablecimiento del paciente.

Blixir Callol

da fuerza y vigor

Centro Jurídico-Administrativo de FONT y BURCH CURT-REAL, 4, Pral.—Gerona. Gestión de toda clase de asuntos en las oficinas públicas. Oficina de seguros L' ABELLE incendios Pedrisco Accidentes Vida

Calza a la medida con solidez y perfección la Zapatería Freixas Progreso, 8 Gerona

Telegráficas y Telefónicas

Extranjero

París, 4
De Portugal

Lisboa.—El presidente Arriaga recibirá a Bernardino Machado, y luego conferenciará con los jefes de los grupos políticos.

Entierro de Deroulede

París.—El entierro del cadáver de Pablo Deroulede se ha efectuado con enorme concurrencia.

El cortejo partió de la estación de Lyon a las nueve y media y llegó a la Iglesia de San Agustín al mediodía.

En todas las calles que recorrió la comitiva han partido del numeroso público que las llenaba voces de ¡Viva Francia! ¡Viva Alsacia y Lorena! ¡Viva Deroulede!

Después de rezada una misa y cantados los responsos por el obispo de Angulema, el cadáver ha sido trasladado a Saint Cloud, en donde será enterrado.

Antes se han pronunciado algunos discursos.

Fallecimiento

Casablanca.—El tribunal criminal francés ha celebrado su primera sesión condenando a los hermanos Pedrosa a la pena de siete años de trabajos forzados y dos años de reclusión por el asesinato de dos marroquíes.

De aviación

Un biplano tripulado por dos oficiales alemanes aterrizó bruscamente cerca de Luneville, destruyéndose el aparato y resultando uno de los oficiales con heridas graves.

El otro quedó ileso.

De Haití

París.—Según telegramas de Haití, los candidatos a la presidencia de la República, el senador Tablamar y el general Bamor, seguidos de sus partidarios, se han encontrado frente a frente, cruzándose muchos tiros.

Las bajas en los dos bandos son grandes.

Madrid 4

Los presidentes cat. a los

Después del Consejo de ministros que se celebrará en Gobernación, recibirá el señor Dato a los comisionados de las Diputaciones catalanas.

Nombramiento

Ha sido nombrado ayudante de campo del capitán general de la cuarta región el capitán de artillería don Eduardo Orduña.

Para Galdós

Don Miguel Moya ha recibido un cablegrama de Buenos Aires firmado por el periodista y dramaturgo argentino señor García Velloso, diciendo: «Cuenta con nosotros para la suscripción en favor del señor Pérez Galdós.»

Los médicos militares

El ministro de la Guerra ha dictado una disposición autorizando

a los médicos provisionales del ejército para tomar parte en las oposiciones a ingreso en la Academia Médico Militar.

Los ejercicios se verificarán el día 10 de este mes.

B aguste

Mañana se celebrará en la Embajada alemana el anunciado banquete en honor del ministro de Estado marqués de Lema.

Visitas

El general Weyler y el señor Villanueva estuvieron en los ministerios de Fomento e Instrucción pública gestionando varios asuntos.

Contra un alcalde

En Valdemorillo, pueblo de esta provincia, se ha celebrado una manifestación contra el alcalde por haberse opuesto a que se lidiara un toro de muerte durante las fiestas.

Se ha reconcentrado la guardia civil.

El tercer premio

El billete a que ha correspondido el tercer premio en el sorteo de ayer lo llevaba enteramente un acaudalado rentista muy conocido en los círculos aristocráticos.

Dato a Sevilla

El señor Dato piensa marchar mañana a Sevilla, en donde permanecerá seis u ocho días.

Los conservadores sevillanos le obsequiarán con un banquete en el cual hará el jefe del Gobierno interesantes declaraciones.

Crimen

Ayer tarde el camarero César Muñoz, de veinticinco años, disparó dos tiros de revólver contra su novia Vicenta Martínez Cortejón, de diez y ocho años, y muy agraciada.

Luego César volvió el arma contra sí, disparándose otro tiro en la cabeza, quedando en estado agónico.

El móvil que le impulsó a cometer la agresión fué negarse la Vicenta a continuar las relaciones, por oposición que a las mismas su madre.

La Vicente salió de su casa para comprar en el mercado de San Ildefonso y al llegar a la calle del Barco, se encontró con César sosteniendo un corto diálogo.

El camarero sacó un revólver, hiriéndola levemente en la cabeza y creyéndola muerta intentó suicidarse.

La gravedad de su estado le ha impedido declarar.

El Sr. Maura

Se ha confirmado que el señor Maura ha aceptado la presidencia del Circulo maurista, a condición de no posesionarse del cargo hasta que las circunstancias le permitan cambiar la actitud de pasividad política que se ha colocado.

Recepción su pendida

Encontrándose el ministro de Estado afecto de un catarro bastante intenso, se suspendió ayer la acostumbrada recepción diplomática.

Emiliano Iglesias

En el Tribunal Supremo se ha

visto la causa seguida al diputado Emiliano Iglesias por un artículo titulado «La guerra maldita y el imperio de la ley», en el cual se consideraba injuriado el ejército.

El fiscal pidió contra el diputado por Barcelona dos años de prisión.

Se defendió el procesado, afirmando que el artículo objeto del proceso no contenía ninguna injuria ni para el ejército ni para nadie.

La combinación episcopal

La combinación de prelados se retardará algún tiempo por querer el Gobierno proceder con mucho tiento y prudencia en la provisión, especialmente del obispado de Barcelona.

Algunos elementos catalanes trabajan porque el agraciado con la prebenda sea catalán, y si es posible de la misma cuerda y tendencia que el obispo Morgades.

Para el arzobispo de Valencia parece seguro que se nombrará al actual obispo de una diócesis catalana, porque además de ser valenciano, piden su nombramiento todas las fuerzas vivas de Valencia.

De Marruecos

Los heridos mejoran

En un telegrama de última hora que manda el general Marina participa que el teniente Martínez Campos ha experimentado alguna mejoría dentro de la gravedad de su estado.

Además de sus padres ha llegado también para cuidarse su hermano don Ramón.

Los demás heridos están muy mejorados de sus heridas.

Barcos ingleses

Melilla.—Se espera la llegada de la escuadra inglesa, preparándose festejos en honor de los tripulantes.

Es la primera flota británica que visita este puerto.

El «Canalejas» detenido

Cádiz.—A bordo del «Canalejas» embarcaron 20 oficiales y 80 soldados, con abundante material de campaña y víveres.

El buque se disponía a zarpar para Marruecos cuando se recibió un radiograma diciendo que suspendiera la salida por haberse desencadenado un fuerte temporal en toda la costa marroquí.

Naufragio

Tánger.—A consecuencia del fuerte temporal reinante, ha zozobrado un bote del crucero «Extremadura» que venía a tierra tripulado por ocho marineros.

Después de grandes trabajos se salvaron seis.

El cabo cartero y un marinero se ahogaron, arrastrándose las olas mar adentro.

Provincias

Las cooperativas

Valencia.—Los delegados de la Federación de Cooperativas valencianas han acordado aceptar la designación hecha para que se celebre en Valencia el próximo

Congreso nacional de Cooperativas.

Se ha nombrado la Comisión que se encargue de estudiar la implantación en ésta de una masa cooperativista.

Una salvajada

Ferrol.—Al llegar un tren cerca de Maninos, estalló una bomba que estaba colocada sobre los rieles.

Gracias a la serenidad del maquinista, que paró en seco el convoy, se pudo evitar muchas desgracias.

La guardia civil busca a los autores de esa salvajada.

En Riotinto

Huelva.—En Riotinto hay tranquilidad completa.

Trabajan más obreros que en los días anteriores y funcionan todas las fundiciones y talleres.

Se teme acuerlen ir a la huelga los ferroviarios de la línea de Riotinto a Manantiales.

El director de la Compañía vendrá a Huelva para conferenciar con el gobernador.

Hoy circulará ya el ferrocarril de Huelva a Riotinto, cuyo servicio estaba suspendido desde el principio de la huelga.

Día religioso

SANTORAL

Jueves.—Santos Felipe de Jesús, mr.; Avito, Gemino y Albino, obispos y cfs.

FEBRERO

5 San Albino obispo

Cuarenta Horas

En la iglesia del Hospital. Por la mañana desde las 8 a las 11 y media, y por la tarde desde las 4 y cuarto a las 6 y cuarto.

Apostolado de la Oración

Intención para este mes

Pedir al Sagrado Corazón de Jesús la vuelta a la unidad Católica de las Iglesias del Oriente.

Viernes

San Teófilo, abogado martir.

Gotas madres sulfurosas

DE BAR

Medicación sulfurosa por experiencia, Herpes, llagas, anginas, bronquitis, estrófulas y siempre que esté indicado el uso del azufre o de las aguas minerales sulfurosas.

Precio del frasco 3 pesetas Depósito. Sres. don Jacquin Coll e Hijo Rámbra, Farmacia

Agencia de Transportes

de

JUAN PERA

calle Sta. Eugenia, 8.—GERONA

Teléfono, número 206.

Especialidad en el traslado de muebles

Pacíficas de Barlet de y para Barcelona y domicilio con la casa A. Serra e hijos — Rech, 73. Informaciones de los vapores Píñoles, Izquierdo y Compañía.

El Siglo XX

Con una página de oro para la industria del gas los perfeccionamientos y aplicaciones prácticas de que está siendo objeto actualmente dicha industria. No pertenecerá a la época moderna quien desconozca lo práctico, higiénico, cómodo y económico que resulta el disponer de una buena cocina u hornillo para guisar, un buen calentador automático de agua para la cocina un buen calentador para cuarto de baños y duchas, una bañera con calentador, una buena estufa y todo lo que hace referencia a la calefacción en general actualmente para este uso libre el gas de toda clase de impuestos. Novedades continuas en el alumbrado por incandescencia. Referencias: en las oficinas fábrica de gas, calle Industria, número 4.

APROVECHARSE

Pocos días quedan de liquidación en La Castellana de Oro. Se traslada en La Rambla de la Libertad número 8.

Preparación de señoritas para la carrera del magisterio en sus grados elemental y superior. Exámenes en la Escuela Normal de Barcelona. Para informes, dirigirse a la Srta. Francisca Colomer, Profesora del Grupo Escolar de Gerona.

CONSULTORIO Y CLINICA
de curación de las enfermedades de la piel y de las vías urinarias del

Dr. VILA SABATER
Antiguo alumno interno por oposición de los Hospitales, Clínico y de la Santa Cruz de Barcelona.

P. de Bell-lloch, 4, 1.º.—Gerona

HORAS DE CONSULTA:
Días laborables de 10 a 1 y de 4 a 6.
Días festivos de 9 a 1.
Económica de 7 a 9. Gratis a los pobres

Dr. F. COLL TURBAU
— MÉDICO DEL HOSPITAL —
(Servicio de Cirujía)

Premio extraordinario de la Facultad de Barcelona.—Expenonado en París por el ministerio de Instrucción Pública

Cirujía general y su especialidades de la mujer

CONSULTA de 10 y media a 1 y de 4 y media.—Días festivos de 10 a 12.

Gerona, Força, núm. 4, piso 1.º-2.º
(Frente a la Administración de Correos)

BUSQUETS Y LLAPART

Ciudadanos, 5 GERONA Herrerías 6.

Banca-Bolsa-Cambio-Giros-Cupones

NOS ENCARGAMOS de mandar a Bélgica los títulos de Cédulas Argentinas y Uruguay que deben ser timbrados para antes del 5 de Marzo próximo, con arreglo a la reciente Ley de aquella nación.

PAGAMOS los cupones de Amortizable 5 por 100; Lérida a Reus 3 por 100; Huesca a Francia 4 por 100; Energía Eléctrica 5 por 100; Uruguay 3 y medio por 100; San Salvador 6 por 100, y Brasil 4 por 100, vencimiento de Febrero y los de Cédulas Argentinas 6 por 100, Serie L. de 1.ª de Marzo.

Doctor B. CARRERAS

Médico-Oculista
Ex-médico auxiliar del Dispensario Oftalmológico del Hospital de la Santa Cruz de Barcelona.
Tiene su gabinete de consulta en la calle de la FORÇA, 4, 1.º.
Horas de visita: de 10 y media a 1; y de 3 y media a 5.

¡OJO!

Lámparas de

minimo consumo para Limita-corrientes y Contadores

VARIOS PRECIOS

Adroher Hermanos

GRAN-VIA .. GERONA

